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Субботники закончились, а вопрос санитарной 
чистоты продолжает заботить горожан. На сме-
ну черным мешкам с отходами пришел так назы-
ваемый «боковой мусор». Борьба с ним продолжа-
ется на протяжении многих лет, но пока победи-
телей в ней нет.

Татьяна Синогейкина проживает в доме по 
адресу Северная, 29 более 30 лет, и все это вре-
мя у нее под окнами располагается площадка с 
мусорными контейнерами. Соседство само по себе 
малоприятное, но когда отходы не вывозят по не-
сколько дней, оно и вовсе становится нестерпи-
мым. Надо учесть, что мусор сюда носят жители 
8 многоквартирных домов, так что скапливается 
он очень быстро.

– Мусор сюда даже на машинах привозят, – 
вздыхает Татьяна Николаевна. – Несут и из близ-
лежащих магазинов, причем мешками! Бачки и 
сейчас переполнены, а когда ветер, то их содер-
жимое оказывается возле наших подъездов.

Мусорные ветра для Рубцовска не редкость. 
Это кадры, снятые жителями дома по адресу 
Федоренко, 26. Вовремя не вывезенные отходы 
буквально засыпали территорию возле много- 
этажки. Работа нового регионального оператора 
по обращению с твердыми коммунальными от-
ходами в Рубцовске стала вызывать нарекания 
с первого дня, как он приступил к выполнению 
своих обязанностей. После Нового года, когда го-
род буквально занесло снегом, это было еще объ-
яснимо. Однако теперь, когда таких трудностей 
нет, подобное отношение вызывает, в лучшем слу-
чае, недоумение.

Еще одной проблемой и многолетним камнем 
преткновения является так называемый боко-
вой мусор. Он получил свое название ввиду того, 
что его складывают возле мусорных контейнеров. 
Понятно, что вывозить его должен региональный 
оператор, впрочем, не все так просто. Загвоздка 
заключается в том, что в перечень твердых ком-
мунальных отходов не входят срезанные ветки 
и некоторые из подгрупп строительных матери-
алов. 

С недавних пор, когда контейнерные площадки 
перешли в ведение управляющих компаний, борь-
ба с боковым мусором легла на их плечи. 

– Люди должны обратиться в свою управляю-
щую компанию, а она в свою очередь нанять ма-

Из чистого интереса

шину и отвезти отходы, не относящиеся к ТКО, на 
мусорный полигон, – комментирует ситуацию за-
меститель главы администрации Рубцовска Олег 
Обухович. – Я призываю горожан вместе бороться 
за санитарную чистоту Рубцовска. Если они видят, 
что кто-то на место складирования ТКО привозит 
отходы от зеленых насаждений или крупный стро-
ительный мусор, то необходимо сфотографировать 
номер машины, а потом передать данную инфор-
мацию в управление по коммунальному хозяйст-
ву и экологии. У нас имеются механизмы по при-
влечению нарушителей к административной от-
ветственности.  Есть прецеденты, когда граждан 
штрафовали. Что касается работы регионального 
оператора, то мы продолжаем осуществлять конт- 
роль за графиками вывоза мусора. Иногда случа-
ются сбои, но таких капитальных, как в начале 
года, уже не происходит.

Сергей ДЫМОВ. 
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Парк имени Кирова стал площадкой, 
где собралась молодежь Рубцовска, 
чтобы отметить свой праздник. Его 
организовали специалисты управле-
ния культуры, спорта и молодежной 
политики. 

– В Рубцовске  много  ребят, которые 
организуют различные проекты, ставят 
перед собой реальные цели и достига-
ют их, – говорит ведущая мероприятия  
Нина Ершова.  

Тон празднику задали юные рубцов-
чане, которые приехали в Кировский 
парк на своих самокатах. Для них под-
готовили особые велоконкурсы,  кото-
рые позволили продемонстрировать 
возможности виртуозного управления 
этим нехитрым транспортным сред-
ством. Подростки прыгали на само-
катах, ловко объезжали препятствия 
и умело тормозили. Интересно провел  
велобум заведующий культурно-мас-
совым сектором ДК «Алтайсельмаш» 
Дмитрий Жмайло. Победители получа-
ли призы. Были и командные соревно-
вания, в которых ребята исполняли из-
вестные песни, танцевали и отвечали 
на вопросы. Среди зрителей присут-
ствовали не только молодые люди, ла-
вочки оккупировали и представители 
старшего поколения. Им было интере-
сно посмотреть, чем сейчас увлекает-
ся молодежь. 

По статистике, в Рубцовске прожи-
вает 30 тысяч человек, которые, в силу 
возраста, относятся к категории моло-
дежи. Среди них много талантов, ко-
торые, несмотря на свой юный воз-

раст, уже достигли 
хороших результа-
тов в своих сферах. 
Ребята участвуют в 
культурной жизни 
города, занимаются 
в различных секци-
ях и достойно пред-
ставляют Рубцовск  
на краевых и все-
российских сорев-
нованиях. Помимо 
учебы и увлечений 
они успевают де-
лать добрые дела и 
занимаются волон-
терством. Праздник 
– хороший повод поблагодарить их.  
Поздравил волонтеров и всю моло-
дежь Рубцовска глава города Дмитрий 
Фельдман. Он вручил ребятам благо-
дарственные письма  и сказал добрые 
слова  в адрес тех, кто молод и полон 
амбициозных планов.

– Вы – трудовой, интеллектуаль-
ный  и культурный резерв Рубцовска.  
Новых вам высот, покоряйте смело 
вершины, не бойтесь трудностей и пре-
пятствий. Пусть они вас закаляют и яв-
ляются стимулом для того, чтобы вы 
шли вперед, к намеченным целям во 
благо родного города, – сказал Дмитрий 
Фельдман.

Благодарственные письма получили 
волонтеры, участвующие  в сборе голо-
сов для  проекта «Формирование  ком-
фортной, городской  среды».  Не оста-
лись без подарков и участники дель-

фийских игр. Руководители творче-
ских коллективов получили из рук гла-
вы города почетные грамоты. А в от-
вет участники дельфийских игр проде-
монстрировали  публике номера, кото-
рые были представлены на творческом 
краевом конкурсе. Понравились при-
шедшим и выступления других твор-
ческих коллективов. Ребята исполня-
ли рэп, пели, декламировали произве-
дения, участвовали в конкурсах. 

– У нас замечательная молодежь. 
Она активно откликается на различные 
конкурсы, – говорит представительни-
ца молодого поколения Нина Ершова. 

День молодежи позволил молодым 
ребятам не только «потусить», но и 
встретиться с друзьями.

Галина ПЛУЖНИКОВА.
Фото Бориса ПЛОТНИКОВА.

Праздник молодости Цифровой город
Численность населения Руб- 

цовска на 1 января 2023 года соста-
вила 124 687 человек. Такие данные 
приводит управление Федеральной 
службы государственной статисти-
ки по Алтайскому краю и Республике 
Алтай. По данным ведомства, за ян-
варь-март естественная убыль на-
селения составила - 302 человека. 
В прошлом году за данный период 
– 450 человек. В 1 квартале 2023 
года в городе родились 200 детей. 
Умерли  502 человека. За четыре 
месяца в город прибыли 737 чело-
век, выбыли из города 752 челове-
ка. Миграционная убыль составила 
15 человек.

Подготовила Яна ПИСАРЕВА.

Тёмный лес
Сотрудники рубцовской поли-

ции остановили на трассе «ГАЗ-
66», за рулем которого находил-
ся мужчина 1981 года рождения. 
Он перевозил древесину объемом 
более трех кубических метров. 
Пояснить, откуда везет данный 
груз и кому он принадлежит, во-
дитель отказался. В итоге бензопи-
ла, автомобиль и древесина были 
изъяты в качестве доказательств. 
В настоящее время проводится 
проверка представленных водите-
лем документов, а также устанав-
ливается место рубки. После этого 
будет решаться вопрос об админи-
стративной или уголовной ответст-
венности для водителя.

Подготовил Сергей ИВАНОВ.

В клещах энцефалита
Не смотря на снижение актив-

ности клещей, жители региона про-
должают страдать от укусов этих 
насекомых. По данным региональ-
ного Роспотребнадзора, среди по-
страдавших зарегистрировано 256 
случаев заболевания сибирским 
клещевым тифом, 41 случай забо-
левания иксодовым клещевым бор-
релиозом, 33 случая с подозрени-
ем на заболевание клещевым эн-
цефалитом. Зарегистрированы 2, 
комиссионно подтвержденных, 
случая заболевания клещевым эн-
цефалитом у детей. На сегодняш-
ний день в стационарах края на-
ходится 7 больных с подозрением 
на заболевание клещевым энцефа-
литом, один из них в тяжелом со-
стоянии. Специалисты отмечают, 
что в настоящее время наблюдает-
ся снижение активности этих на-
секомых. При этом опасность по-
страдать от присасывания клеща 
сохранится в течение всего тепло-
го времени года.

Классический подход
В Госдуму внесут законопроект 

по отмене ЕГЭ и переходу на дру-
гую систему оценки знаний. По 
словам авторов документа, в по-
следнее время все чаще появляет-
ся информация об инцидентах во-
круг ЕГЭ. Например, экзамен при-
водит к психологическим срывам 
среди выпускников и росту случа-
ев суицида. Кроме того, происхо-
дят также скандалы с завышением 
баллов в некоторых регионах, пу-
таницей в самом механизме сдачи 
ЕГЭ и сбоями при обнародовании 
результатов экзамена. Депутаты 
считают, что сейчас самое время 
отменить ЕГЭ в пользу классиче-
ских экзаменов.

Подготовила Лада МАРИНИНА.

Рубцовчане могут получить субси-
дию на оплату ЖКХ и денежную вы-
плату из средств регионального мате-
ринского капитала. 

В помощь семье
C 1 января 2023 года в случае, если 

размер среднедушевого дохода семьи 
не превышает величину прожиточно-
го минимума на душу населения (12794 
руб.), граждане, которым определено 
право на региональный материнский 
капитал, могут получить денежную вы-
плату из средств регионального капи-
тала.

Денежная выплата осуществляет-
ся в размере величины прожиточного 
минимума для детей, установленной в 
Алтайском крае. Предоставляется де-
нежная выплата один раз в шесть ме-
сяцев. Заявление на ее предоставление 
может быть подано  лично в многофун-
кциональный центр предоставления 
государственных и муниципальных 
услуг Алтайского края либо направлено 
в электронной форме с использовани-
ем федеральной государственной ин-
формационной системы «Единый пор-
тал государственных и муниципальных 
услуг (функций)».

Решение о назначении денежной 
выплаты либо об отказе в ее назна-
чении принимается начальником 
управления социальной защиты на-
селения в течение 10 рабочих дней со 

дня обращения заявителя. Срок при-
нятия решения о назначении денеж-
ной выплаты либо об отказе в ее на-
значении продлевается на 20 рабо-
чих дней в случае непоступления до-
кументов (сведений), запрашиваемых 
в рамках межведомственного взаимо-
действия.

Среднедушевой доход семьи для на-
значения денежной выплаты рассчи-
тывается исходя из суммы доходов 
всех членов семьи за последние 12 
календарных месяцев, предшествую-
щих 1 календарному месяцу перед ме-
сяцем подачи заявления. Доходы каж-
дого члена семьи, в том числе от пред-
принимательской и иной деятельнос-
ти, учитываются без уменьшения на 
величину расходов, на сумму выпла-
чиваемых алиментов и иных удержа-
ний по исполнительным листам, до вы-
чета налогов и обязательных страхо-
вых платежей в соответствии с зако-
нодательством Российской Федерации. 
Денежная выплата осуществляется че-
рез кредитную организацию, указан-
ную заявителем в заявлении.

На оплату ЖКХ
С 1 апреля 2023 года вступили в 

силу изменения, внесенные поста-
новлением Правительства РФ в пра-
вила предоставления субсидий на оп-
лату жилого помещения и коммуналь-
ных услуг, утвержденные постановле-

нием Правительства РФ от 14.12.2005 
№ 761 «О предоставлении субсидий 
на оплату жилого помещения и ком-
мунальных услуг». Изменения каса-
ются расчетного периода, за который 
определяется совокупный доход се-
мьи или одиноко проживающего гра-
жданина, учитываемый при предо-
ставлении субсидии. Совокупный до-
ход, как и прежде, определяется за 6 
календарных месяцев, но отсчет ука-
занного 6-месячного периода начина-
ется за месяц до месяца подачи за-
явления о предоставлении субсидии. 
Так, например, если заявление о пре-
доставлении субсидии подано в июне 
2023 года, то расчетный период бу-
дет с 1 ноября 2022 года по 30 апре-
ля 2023 года. Вместе с тем сведения 
о доходах (заработная плата, пенсия, 
пособие по безработице и др.), кото-
рые управления социальной защиты 
населения могут получить посредст-
вом электронного межведомственно-
го взаимодействия у ФНС, ПФ РФ и 
др., гражданам представлять не надо. 
При этом сведения о доходах (стипен-
дия, подаренные денежные средства, 
алименты и др.), которые получить по-
средством электронного межведомст-
венного взаимодействия невозможно, 
гражданам необходимо представлять 
самостоятельно.

Подготовил Алексей ВЫСОЦКИЙ.

Средства соцзащиты
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Порой в жизни случаются судьбо-
носные встречи, вот только когда они 
произойдут – никто не знает. Водитель 
«КамАЗа» Павел Клубков завершал обыч- 
ный рейс из Барнаула в Рубцовск, ког-
да на подъезде к городу почувствовал, 
как машину потянуло в сторону, и за 
считанные секунды она опрокинулась 
набок.

– После сильного столкновения с ас-
фальтом и  дорожным ограждением 
кабина моего автомобиля была сильно 

Бывших не бывает
искорежена. Выбраться из нее самосто-
ятельно я не мог, так как находился в 
подвешенном состоянии на ремне бе- 
зопасности, – вспоминает те страшные 
моменты Павел Владимирович. – Я по-
нимал, что мне нужно как можно бы-
стрее покинуть кабину. Со всех сторон 
лилось топливо с левого бака, который 
оказался вверху над машиной. Но это 
было нелегко.

По счастливому стечению обстоя-
тельств, в то же самое время в Рубцовск, 
вместе с бывшим сослуживцем, ехал 
ветеран пожарной службы Евгений 
Фатьянов. Еще издали он заметил, как 
набок упал «КамАЗ». Недолго думая, 
Евгений Викторович притормозил на 
обочине и, сказав товарищу, чтобы тот 
вызывал ДПС и пожарную охрану, во-
оружившись огнетушителем, бросился 
на помощь. По многолетнему опыту он 
понимал, как важно время в таких си-
туациях – ведь жизнь человека порой 
зависит от нескольких секунд.

– Водитель был подвешен в каби-
не на ремне безопасности, как пара-
шютист на стропах, – говорит Евгений 
Фатьянов. – Я помог ему отстегнуться 
и выбраться, а сам полез под кабину.

– Помню, как  услышал сильное ши-
пение под кабиной, – продолжает свой 
рассказ Павел Клубков. – Как я потом 
понял, спасший меня человек тушил 

возгорание там, где находился зажатый 
рамой автомобиля аккумулятор. Сверху 
находился полный бак топлива, кото-
рое лилось повсюду, а он спокойно и со 
знанием дела орудовал огнетушителем. 

Евгений Викторович крикнул, что-
бы водитель перерубил электрокабель, 
подведенный к аккумулятору, что тот и 
сделал. Примечательно, что все это про-
исходило на обочине дороги, по кото-
рой постоянно проезжали машины. При 
этом водители и пассажиры авто не за-
бывали снять на телефон видео, которе 
тут же появлялось в городских пабли-
ках с пометкой «Как сообщают участни-
ки нашего сообщества, КамАЗ завалил-
ся набок. Будьте внимательны». Вскоре 
подъехали сотрудники ДПС и пожарной 
охраны.

– Мужчина, потушив полностью воз-
горание, вымазавшись мазутом и по-
рошком от огнетушителя, скромно 
улыбнулся и сказал: «Ну, хоть прошлое 
вспомнил!», – рассказывает о счастли-
вом завершении этой истории води-
тель «КамАЗа». – Он мне сказал, что те-
перь спокоен, после чего сел в свой ав-
томобиль и уехал. На следующий день 
я узнал своего спасителя. Им оказался 
Евгений Викторович Фатьянов, пенси-
онер пожарной охраны. Выражаю ему 
искреннюю благодарность за оказан-
ную мне помощь. Большое человеческое 

спасибо за то, что он не остался равно-
душным и не проехал мимо. 

Очевидно, что у этой истории мог 
быть другой, печальный финал, но 
иногда в жизни случаются судьбоно-
сные встречи. Происходят они буднич-
но и от этого выглядят еще более неве-
роятно, оставляя на душе теплый свет.

Сергей ДЫМОВ.

Евгений Фатьянов

Молодые  
и успешные

Выпускники школ Рубцовска 
встретились с губернатором Алтай- 
ского края Виктором Томенко.

Глава региона Виктор Томенко 
встретился с лучшими выпуск-
никами школ Алтайского края. 
На встречу были приглашены и 
рубцовские школьники, успешно 
окончившие школу в этом году: 
два представителя гимназии № 
8 – Максим Плотников и Анна 
Заварзина, Михаил Гараджа, гим-
назия № 3, Андрей Матусев, шко-
ла № 23.

Глава региона в большом зале 
правительства поприветствовал 
более сотни талантливых и умных 
ребят. Многие из них с блестящи-
ми результатами окончили уче-
бу, стали победителями олимпи-
ад, различных конкурсов, что, по 
мнению губернатора,  свидетель-
ствует о высоком развитии уров-
ня образования в крае.

В ходе встречи глава региона 
отметил, что Алтайский край ну-
ждается в квалифицированных 
кадрах. Он призвал выпускников 
после окончания вузов оставаться 
в регионе и работать на его раз-
витие.

Выпускные вечера пройдут с 
22 по 30 июня. Всего в них при-
мут участие более 10 тысяч вче-
рашних одиннадцатиклассников 
и более 26 тысяч выпускников 9 
классов.

Подготовила Яна ПИСАРЕВА.

Для Андрея Котельникова служба 
в уголовно-исполнительной системе – 
это не работа, а часть жизни. В ох-
ране исправительных учреждений он 
трудится уже более 30 лет. Начинал 
еще в 90-х годах, подписав контр-
акт с военной частью (тогда военно-
служащие занимались охраной коло-
ний). Потом охрану передали в веде-
ние УИС, и Андрей Александрович про-
должил службу в качестве сотрудни-
ка уголовно-исполнительной системы. 
Сейчас он занимает должность млад-
шего инспектора отдела охраны испра-
вительной колонии №5.

Накануне профессионального празд-
ника – Дня сотрудника службы охраны 
УИС – старший прапорщик внутрен-
ней службы Андрей Котельников рас-
сказал о специфике своей работы.

– Почему решили пойти служить?
– Мой прадед – казак. Видимо, се-

мейные корни взяли свое, поэтому 
я и выбрал службу Родине. Увидев 
меня сейчас в форме с автоматом 
Калашникова в руках, прадед бы 
мной точно гордился. Хотя в школе 
говорили, что по мне тюрьма пла-
чет. Но, к счастью, жизнь сложилась 

так, что я оказался по эту сторону 
забора.

– Охрана объектов УИС непо-
средственно связана с оружием. Не 
каждый человек справится с этой 
работой…

– Да, брать в руки автомат можно 
только с холодной головой. Поэтому 
прежде всего у наших сотрудников 
должна быть уравновешенная психи-
ка, развитая стрессоустойчивость. За 
этим четко следят медики и психологи. 
Немаловажно физическое состояние 
и, как ни странно, хорошая память. 
Ведь приходится буквально заучивать 
нормативные документы, регламенти-
рующие деятельность подразделений 
по обеспечению охраны объектов УИС. 
Это крайне необходимо, на них вся 
наша служба опирается. Я сам, ког-
да на службу пришел, первое время в 
«черном списке» был. Никак мне не да-
вались эти должностные инструкции и 
приказы. А они должны прямо-таки от 
зубов отскакивать. Это регулярно про-
веряется. С течением времени выучил.

– Какие еще сложности возника-
ют у молодых сотрудников?

– Приходят к нам в отдел молодые 

ребята, с ними непросто… Служба у 
нас серьезная. Парни только на пра-
ктике это понимают. Здесь нет места 
лени. Заступаешь на сутки – надо бди-
тельно нести службу: на вышке наблю-
дать, а не спать, «сработки» не игнори-
ровать, мол, птица или ветер, а опера-
тивно выдвигаться на место для выя-
снения причины. Учитывая то, что пе-
риметр нашего учреждения достаточ-
но большой, не все эту физическую на-
грузку выносят. Хотя я до сих пор на 
«сработки» бегаю.

– Вам 52 года. Большую часть 
своей жизни вы служите в УИС. Не 
было желания уйти? Тем более что 
льготную пенсию вы уже зарабо-
тали.

– Здесь стабильность. Меня все зна-
ют, я пользуюсь уважением у коллег. 
Уйти на пенсию и просто бездельни-
чать я не смогу. А все начинать зано-
во… Нет. Пока есть силы, буду продол-
жать службу. 

– В обществе сложилось мнение, 
что люди военные только и уме-
ют, что приказы исполнять. Но 
ведь жизнь не ограничивается ра-
ботой. Чем вы занимаетесь поми-
мо службы?

– Я почетный донор. За свою жизнь 
я сдал 80 литров крови. В свободное 
от службы время пою, пишу стихи. 
Кстати, будучи часовым, чтобы не 
уснуть на «вышке», напевал песни. Мне 
помогало. Еще у меня большая друж-
ная семья, два сына. Один – военный, 
другой работает юристом. Дома живут 
три кошки, четыре собаки и 40-лет-
няя черепаха.

– Так любите животных?
– Любовь не измеряется наличием 

кошки или собаки. Я и птичек подкар-
мливаю. Сын мой однажды нашел в 
мусорном контейнере пакет с новоро-
жденными щенятами. Принес домой, 
мы их обогрели, выкормили. Бывало, 
и котят из мусоропровода спасали. 
Любовь – это такая ширина. Я просто 
люблю жизнь.

Анна КОЛЬЧЕНКО, 
фото автора.

Больше, чем просто служба 
30 июня отмечается День сотрудника службы охраны уголовно- 

исполнительной системы
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– Алексей Сергеевич, давайте на-
чнем с того, как вы вообще появи-
лись в Рубцовске?

– Я родился здесь. Это мой родной 
город. Здесь я учился в школе. И в этот 
период получил первый театральный 
опыт. Произошло это так. В пятом 
классе на уроке географии зашла яр-
кая женщина. Она рассказала интере-
сно о народном театре юного зрителя, 
который располагался через дорогу от 
школы, в ДК «Алтайсельмаш», и при-
гласила нас записаться туда. Пришли 
пятнадцать человек, после несколь-
ких занятий остались двое. Это я и 
мой друг. Мы так увлеклись театром, 
что прозанимались до самого выпуска 
театра и школы. Наверное, тогда я и 
полюбил театр. Помню, как мне дове-
лось играть главную роль – принца в 
одном из детских спектаклей. Ее мне 
доверили накануне, т.к. мальчик, иг-
рающий этого персонажа, заболел. Я 
всю ночь не спал. Ощущал ответствен-
ность происходящего. Когда я вышел 
на большую сцену и ощутил всю зна-
чимость и важность театра, тогда я 
понял, что стану артистом. Видимо, 
в тот момент произошла встреча с те-
атром. После школы прошли отбор в 
колледж Табакова. Но там набирали 
после девятого класса, а мы были по-
сле одиннадцатого. Помню, как Олег 
Павлович стоял напротив нас и гово-
рил нам, чтобы мы поступали сразу 
на высшее. Мы, конечно, послуша-
ли мастера. Поступил в ГИТИС, но 
жизнь так повернулась, что оказался в 
Новосибирском театральном институ-
те на курсе педагога Антона Ахреева. 
Вскоре он стал преподавать в ГИТИСе. 
Я видел его недавно на фестивале 
«Шаг» в Барнауле. Я благодарен ему 
за то, что он дал мне дорогу в профес-
сию, дал осознание того, что ты один 
из исследователей, а не хранитель. 
После окончания института встал вы-
бор, где работать: молодежный театр 
имени Золотухина или Новосибирский 
театр «Глобус». Выбрал Барнаульский 
театр имени Золотухина. Там я от-
служил восемь лет. Параллельно за-
нимался режиссурой в высшей шко-
ле Константина Райкина в Москве. 
Параллельно ставил спектакли в мо-
лодежном театре. Вдруг Рубцовск 
вспомнил обо мне. То, что я оказался 
в Рубцовске, в какой-то степени обя-
зан директору библиотечной системы 
Рубцовска Елене Кайгородовой. Она 
пригласила меня на творческую встре-
чу. Затем поступило предложение по-
ставить спектакль «Сон смешного че-
ловека». Это было неожиданным для 

меня. Мне дали зеленый свет, и я во-
плотил свои идеи. После пригласили на 
должность главного режиссера в театр 
кукол имени Брахмана. Я долго думал 
и согласился. К этому серьезному шагу 
подошел взвешенно и ответственно. 

– Алексей Сергеевич, каковы 
ваши эстетические взгляды на 
искусство?

– Это по-настоящему сложный во-
прос. Сегодня мы живем в театраль-
ной реальности, когда спектр гори-
зонтов очень велик. Я боюсь четко 
сказать, что нахожусь в парадигме 
реализма. Скорее всего, я придержи-
ваюсь взглядов реалистичного роман-
тизма. На сцену мы должны нести ре-
ализм, но не полный натурализм, как 
это делают некоторые театральные 
деятели. Реализм позволяет отбирать 
художественные ценности. Надо под-
глядеть за жизнью. Рассказать исто-
рию. Все направлено на то, чтобы че-
ловек себя не чувствовал одиноким. 
Волшебство театра состоит в том, что-
бы зритель в одном порыве стал апло-
дировать или у него начала течь слеза. 
Важно, чтобы человек испытывал не-
что подобное. Такое вот единство пе-
реживаний эмоций от игры актеров 
на сцене. Театр способствует разви-
тию эмпатии. Сегодня люди все боль-
ше закрываются в свою скорлупу, 
стесняются своих чувств и эмоций, а 
в театре зритель открывает свои эмо-
ции, у него появляются мысли. Ведь 
приходит в театр молодежь, и она не 
спешит, а даже боится показать свои 
эмоции. Театр – это возможность го-
ворить о проблемах. Люди боятся, что 
их не поймут. Театр проявляет учас-
тие к тому, кто сидит в зрительном 
зале. Эстетика – где-то прямой раз-
говор тет-а-тет. Важно воссоздать не 
натурализм, а произвести художест-
венный отбор ради ценности художе-
ственной. 

– Кстати, об эмоциях. Сегодня 
люди становятся равнодушными, 
черствыми. Так роль и миссия теа-
тра – пробудить эмоции?

– Конечно, поэтому я ввел в театре 
такой формат как читка. Раньше тако-
го не производилось. Это для подрост-
ковой и взрослой публики. Актеры чи-
тают пьесу перед зрителями. Затем 
вместе обсуждают ее. Это такой мо-
стик к зрителю. 

– С вашим приходом изменилась 
репертуарная политика. Не так 
ли? До вашего прихода в реперту-
аре был лишь один спектакль для 
взрослых. Сейчас вы поставили 
уже несколько. Вы ставите Гоголя, 

Достоевского, играете с формами. 
– Меня и пригласили обогатить курс 

театра. К такому решению пришли 
всей творческой командой. Вначале 
у артистов было сомнение, как можно 
показать «Сон смешного человека». Но 
Достоевский в театре кукол прижил-
ся. Премьера прошла успешно. Так ве-
черний репертуар занял свою нишу. 
Артисты кукол стали чаще работать 
живым планом. Есть несколько проек-
тов, где куклы отсутствуют совсем. Это 
спектакль-променад, читки, а в цен-
тральной городской библиотеке мы ре-
ализуем проект «Сказки на подушках». 
Главное, это интересно зрителю. 

– Вы изменили направление. 
Зачем ставите спектакли для взро-
слых? Это же детский театр. Не бу-
дем лукавить. Некоторые зрители 
высказывают мнение, что в дет-
ском театре не должно быть спек-
таклей для взрослых. 

– Есть момент, связанный с консерва-
цией. Еще в 90-ые годы театр «Сказка» 
поставил спектакль для взрослых. А мы 
сейчас. Я не вижу в этом какого-то нон-
сенса. Я, пока учился, посмотрел спек-
такли для взрослой публики. Чем шире 
театр проводит границы, тем интере-
снее путешествовать. Зритель участву-
ет в путешествии. В дремучем лесу про-
кладывает дорожку, и чем она шире, 
тем интереснее путешествовать.

– Так сказать, окно в Европу? 
– Скорее, к нам прорубают окно из 

Европы в театральном мире. Я убедил-
ся в этом, будучи участником междуна-
родной летней школы, в которой при-
нимали участие актеры со всего мира. 
Почерпнуть театральный опыт хотели 
все участники. 

– Кто ваши театральные кумиры? 
– Жизнь благоволит ко мне. С не-

которыми мне удалось познакомить-
ся. Например, в ходе 
творческой лаборато-
рии я познакомился с 
питерским режиссе-
ром Львом Додиным, 
еще один режиссер 
– Борис Павлович, 
тоже из Питера. А в 
глобальном разрезе, 
конечно, Константин 
Станиславский. Это 
большой наставник. 
Личность широчай-
шая. Благодаря ему я 
понимаю, как много 
надо осознать в про-
фессии, в театре.

–  Вы тоже на ре-
петициях говорите: 
«Не верю»?

–  С иронией, но 
иногда произношу. 
Пытаюсь понять, кто 
передо мной. Если 
обратиться к эстети-

ке, методу, то могу сказать, что чем 
больше поймешь актера, тем лучше 
реализуешься как режиссер через тех 
людей, которые у тебя есть. Важно по-
нять природу артиста. Стать диплома-
том между автором пьесы и актером, 
способным говорить и существовать. У 
меня человеческий подход режиссера 
к актерам. Я стремлюсь подбирать для 
пьесы тех актеров, которые могут это 
сделать. Нельзя заставить волка мяу-
кать, а кошку рычать. Надо понимать 
природу артистическую. 

– Вам помогает дипломатия?
– Я за сотворчество, за сочинитель-

ство совместное, не отметаю слепо 
предложения. Готов принять фонтан 
предложений от актеров. Если это ин-
тересно, то рассматриваем вариант. 
Разговариваем, насколько согласует-
ся предложение, не возникает шеро-
ховатостей. В репетиции все бывает, 
«не верю» говорю с иронией. 

– Каковы ваши творческие пла-
ны? 

– Тоже сложный вопрос. Не хочется 
открывать карты. Если говорить кон-
цептуально, то хочется интересных на-
званий. Пусть зритель скажет, о как 
интересно, и интересных событий в 
театре. Хочется, чтобы членам нашей 
команды, а я имею ввиду и зрите-
лей, было интересно в творческом пу-
тешествии. Хочется удивить зрителя, 
вдохновить его и сделать театральную 
жизнь интересной и насыщенной.

– Как ищете пьесы? Каков кри-
терий отбора? Пытаетесь шагать в 
ногу со временем, откликаться на 
происходящее, отражать его или от-
влекать зрителя от проблем, дать 
ему возможность отдохнуть в те-
атре? Как приходится балансиро-
вать? 

– Очень хороший вопрос. Должна 
быть альтернатива для зрителей. 
Сегодня мне хочется найти ответ 
на проблемы, а иногда хочется от-
влечься, посмотреть солнечное, яр-
кое. Проблем и так вокруг хватает. 
Мы должны предоставить выбор. Не 
хочу лукавить, что я угадываю, что 
надо зрителю. Ты можешь пойти на 
риск. Когда я открываю пьесу, то я 
смотрю, хватает ли интонации, це-
пляет ли меня этот материал, занима-
ет ли он мое внимание или нет? Много 
стоит задач. Нужно также понимать, 
если нет артиста на главного героя, 
то не стоит ставить пьесу.

– Вас поддерживает команда. И 
это дорогого стоит. 

– Директор театра доверился мне. 
Достоевский, так Достоевский. Меня 
поддерживают коллектив на том пути, 
который выбран мною. 

Галина ПЛУЖНИКОВА. 
Фото из личного архива Алексея 

БУРДЫКО.

Особый взгляд на искусство
Режиссер рубцовского театра кукол имени Брахмана стал лауреатом го-

сударственной стипендии Правительства Российской Федерации для молодых 
деятелей культуры и искусства в 2023 году. Хороший повод для конструктив-
ного разговора. 
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В Рубцовске состоялся  краевой лет-
ний фестиваль ГТО среди учащихся 
образовательных учреждений. Он со-
брал школьников из различных уголков 
региона. Основные состязания прош-
ли на стадионе «Торпедо». Ребята из 
10 команд соревновались в беге на 60, 
1500 и 2000 метров, стрельбе, плава-
нии, подтягиваниях, отжиманиях, на-
клонах и прыжках в длину с места. 

– Самый популярный вопрос, ко-
торый нам задают, это: «Что мне бу-
дет, если я буду иметь знак ГТО?», – 
говорит региональный оператор ГТО в 
Алтайском крае Анна Ковзель. – Ответ 
простой: здоровье и те физические на-
выки, которые человек приобретет еще 
на этапе подготовки к сдаче норм ГТО. 
Речь идет не только о выносливости и 
силе, но и о дисциплине.

Краевой летний фестиваль ГТО со-
стоялся в Рубцовске впервые. Это обу- 
словлено не только отличными условия-
ми, созданными на базе тестирования, 
но и тем, что в городе есть необходимое 

Готовность номер один

количество профессиональных  судей, 
которые имеют право судить соревно-
вания ГТО.  

– В этом году впервые министер-
ство спорта Алтайского края оплати-

ло проживание и 
питание участни-
кам фестиваля, – 
рассказывает за-
меститель началь-
ника управления 
культуры, спор-
та и молодежной 
политики Лариса 
Янцен. – На са-
мом деле это очень 
важный момент. 
Он наглядно де-
монстрирует, что  
комплекс ГТО яв-
ляется обязатель-
ным для общего 
развития физиче-
ской культуры и 

спорта на территории нашей страны.
– Я могу с уверенностью сказать, что 

фестиваль прошел на высшем уровне, 
–  говорит директор центра тестиро-
вания ГТО города Рубцовска Виктор 
Кузьменко. – Это подтверждают оцен-
ки руководителей делегаций команд, 
которые приняли в нем участие. Всем 
все понравилось, и это самое главное. 

По итогам состязаний рубцовчане 
заняли первое общекомандное место, 
Бийск на втором, третье у Барнаула. 
Рубцовчанин Владислав Гладков занял 
первое место в возрастной группе 12-
13 лет, набрав 592 очка. Результат его 
ближайшего конкурента из Бийска – 
558. Сейчас формируется сборная ко-
манда Алтайского края, которая будет 
представлять регион на Всероссийском 
фестивале, который пройдет в октя-
бре в международном детском центре 
«Артек».  

Сергей ДЫМОВ.

Движение – это жизнь
Тринадацатый раз, с 14 по 16 

июня, в Барнауле состоялась краевая 
Спартакиада пенсионеров России. 
Состязания проходили по шести видам 
спорта: легкая атлетика, волейбол, пла-
вание, теннис, стрельба и дартс.

Местное отделение Союза пенсионе-
ров России выражает благодарность в 
организации поездки нашей коман-
ды на краевую Спартакиаду генераль-
ному директору ООО «Время» Галине 
Васильевне Плотниковой, генераль-
ному директору МУП «Центральный 
рынок» Юрию Владимировичу 
Верещагину и депутату рубцовского 
городского Совета Сергею Васильевичу 
Косухину. Особую благодарность хочет-
ся выразить начальнику отдела куль-
туры, спорта и молодежной политики 
Марине Александровне Зориной и ее 
заместителю Ларисе Александровне 
Янцен. С каким бы вопросом или 
просьбой мы к ним ни обращались, 
они всегда помогали.

В результате «союзовцы» Рубцовского 
округа, в который входят Егорьевский, 
Краснощековский, Михайловский, 
Рубцовский районы и город Рубцовск, 
заняли четвертое командное ме-
сто. Дипломом  министерства спорта 
Алтайского края как самый возраст-
ной участник Спартакиады пенсионе-
ров Алтая был награжден наш Василий 
Тимофеевич Карташов.

Победители примут участие в 
Общероссийской спартакиаде пенси-
онеров в Санкт-Петербурге в сентябре 
2023 года.

Главное не победа, а стремление 
победить, и поэтому слава тем, кто не 
сдается, а борется из последних сил до 
конца! 

Заместитель председателя МО СПР 
в Рубцовске Валентина РОГОЗИНА.
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АВТО
КУПЛЮ

 �АВТОМОБИЛЬ В ЛЮБОМ СОСТОЯ-
НИИ. 8-913-082-20-02

ГРУЗОПЕРЕВОЗКИ
ГРУЗОВЫЕ

 �КВАРТИРОПЕРЕЕЗДЫ. Город, межго-
род. Сады. Строймусор. Грузчики. Не-
дорого. 8-923-654-81-94

ПАССАЖИРСКИЕ

 �СЕМЕЙ (рынки, шубы, стоматология, 
вокзал). Любые вопросы. КАЗАХСТАН. 
8-962-812-37-05

НЕДВИЖИМОСТЬ  

СДАМ
ГОСТИНИЦЫ, ЧАСЫ, СУТКИ

 �Квартиры посуточно. Любой район, 
чеки. 8-923-164-56-96

НЕДВИЖИМОСТЬ  

КУПЛЮ
 �Гараж сухой в любом районе, до 20 

тыс. 8-952-009-23-52

НЕДВИЖИМОСТЬ  

СНИМУ
 �Очень срочно любое жилье. 8-963-

573-63-80

СТРОИТЕЛЬНЫЕ  
УСЛУГИ

СТРОИТЕЛЬНЫЕ

 �НАТЯЖНЫЕ ПОТОЛКИ БЕЗ ПО-
СРЕДНИКОВ. Очень низкие цены. 
Выезд в районы. ГАРДИНА В ПО-
ДАРОК. МЫ НА ОДНОКЛАССНИ-
КАХ: НАТЯЖНЫЕ ПОТОЛКИ БЕЗ 
ПЕРЕПЛАТ. АЛЕКСАНДР. 8-923-
009-79-59

 �НАТЯЖНЫЕ ПОТОЛКИ «ПОД 
КЛЮЧ». Беру недорого. Монтаж 
на следующий день. Любая слож-
ность. 8-923-568-88-10

 �НАТЯЖНЫЕ ПОТОЛКИ «ПОД КЛЮЧ». 
Поставим как себе. Пенсионерам скид-

ки. Клеим плинтус. 8-960-941-82-25
 �Ремонт квартир, комнат, ванных. 

Слом стен. Электрика. Кафель. Лино-
леум. Плинтуса. Люстры. Карнизы. По-
мощь хозяйкам по предложению. 8-913-
271-55-24

 �ПЕЧНИК. Быстро. Качество. Гаран-
тия. 8-960-936-29-88, 8-923-562-13-35, 
8-913-093-66-88

ЭЛЕКТРОМОНТАЖНЫЕ

 �Услуги электрика. Быстро, качествен-
но, недорого. 4-77-80, 8-906-963-11-33, 
8-913-265-31-86

 �Замена, перенос. Розетки, выключа-
тели, люстры, проводка, счетчики. Не-
дорого. 8-913-271-55-24

БУРЕНИЕ СКВАЖИН

 �БУРЕНИЕ скважин в доме, на 
дачных участках. Гарантия 3 года. 
Пластик. Бригада из Рубцовска. 
Сливные ямы. Горизонтальное 
бурение. Фиксированная цена. 
8-983-384-15-28

 �Бурение колонок и скважин 
на вашем участке. Гарантия. 
г.Рубцовск. 8-913-089-63-86, 
8-923-009-80-07

СТРОЙМАТЕРИАЛЫ  

ПРОДАМ

 �ПИЛОМАТЕРИАЛ: ДОСКА обрез-
ная, необрезная 25, 30, 40, 50 мм, 
длиной 2, 3, 4, 6 м. БРУС, брусок. 
7-28-26, 8-906-960-61-20, 8-913-
367-66-88

 �Балласт, песок, землю, шлак, 
щебень, дресву, чернозем.  8-909-
506-97-75, 8-913-362-79-95

 �Песок мелкий, крупный, чарыш-
ский, балласт, землю, дресву, 
шлак, щебень. 8-983-605-86-39, 
8-923-653-42-98

 �Чурочки некрупные. Горбыль пиле-
ный, деловой, дровяной. Доставка в 
районы. 8-923-648-33-36

 �Чурочки, колотые, горбыль пи-
леный, колотый, деловой, дро-
вяной. Береза. Дрова мешками. 
Уголь тоннами, мешками. Субси-
дии. 8-913-226-49-52, 8-960-939-
95-75

 �Уголь, дрова мешками. 8-913-226-49-
52, 8-960-939-95-75

РЕМОНТ БЫТОВОЙ  
ТЕХНИКИ

ТЕЛЕВИЗОРЫ

 �Ремонт любых телевизоров. Старых, 
новых, современных. 8-929-391-49-23 

 �Ремонт телевизоров на дому у кли-
ента. Без выходных. Вызов бесплат-
но. Пенсионерам скидка. Гарантия до 
12 мес. Стаж работы 30 лет. 8-913-089-
28-52, 8-909-504-29-58

ЭЛЕКТРОПЛИТЫ, СВЧ-ПЕЧИ, 
ВОДОНАГРЕВАТЕЛИ

 �Ремонт электроплит, духовок, водо-
нагревателей у Вас дома. Районы. Ка-
чественно. Без выходных. 8-913-093-
36-36

КОМПЬЮТЕРЫ
КОМПЬЮТЕРНЫЕ УСЛУГИ

 �Ремонт компьютеров. Недорого. 
Александр. 8-913-253-34-44, 8-952-
000-34-35

 �Компьютерная помощь, любой ре-
монт, интернет, антивирус, недорого. 
8-960-959-33-73

РАБОТА
ТРЕБУЕТСЯ

 �Предприятию требуются сле-
сарь-ремонтник, оператор линии 
в производстве пищевой продук-
ции, аппаратчик мукомольного 
производства, оператор котель-
ной, электромонтер по ремонту и 
обслуживанию электрооборудова-
ния, повар. 4-26-10

 �Фирме «ВЫБОР» дизайнер в от-
дел сувенирной продукции. 8-905-
926-96-26

 �Строители. 5-19-55, 8-960-956-66-
02

 �Помощник для монтажных работ. 
Научим! 8-903-911-84-00

 �В кафе повар и официант. Звонить с 
10.00 до 20.00: 8-961-987-64-26

 �Разносчики газет: центр (буль-
вар Победы, - Ленина, Громова 
– Комсомольская, Дзержинско-
го – Калинина, Ленина - Комсо-
мольская), Гражданский – Руб-
цовский. 8-900-189-60-71, в ра-
бочие дни с 10.00 до 18.00

 �Горничная, 25000. 8-963-573-63-80

ЗНАКОМСТВА
 �Девушка познакомится с мужчиной. 

8-963-574-92-20, 8-923-648-56-61

РАЗНОЕ
КУПЛЮ

 �Кукол, елочные игрушки 
(СССР). 8-906-960-45-53

 �Чайные пары (СССР). 8-923-001-
38-88

 �ООО «Долинские колбасы» производит 
закуп КРС. Цена рассчитывается по вы-
ходу мяса. Требования: справка с сель-
ского совета, справка ветеринара. 8-906-
966-01-78

УСЛУГИ РАЗНОЕ

 �Ремонт, регулировка пластиковых 
окон. Отделка откосов. 8-923-642-
67-32

УТЕРЯНО, НАЙДЕНО

 �Утерянный студенческий билет на имя 
Васильева Данила Максимовича считать 
недействительным

СОБОЛЕЗНОВАНИЕ

 �Коллектив МБУК «Рубцовский дра-
матический театр» выражает глубо-
кое соболезнование артистке теа-
тра Екатерине Ильичевой по пово-
ду смерти мужа ИЛЬИЧЕВА Викто-
ра Олеговича
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Рубцовская делегация приня-
ла участие в 22-ых малых краевых 
Дельфийских играх «Вместе лучше», 
которые прошли в Бийске. Позади яр-
кие выступления, минуты славы и но-
вые встречи. Вернувшись в родной го-
род, рубцовчане поделились впечатле-
ниями от участия в таком масштабном 
мероприятии.

На четыре дня Бийск стал столи-
цей самого грандиозного молодежно-
го форума в сфере культуры и искус-
ства Алтайского края. Наукоград впер-
вые встречал участников Дельфийских 
игр. В Бийск сьехались более 1200 чело-
век из 46 муниципалитетов Алтайского 
края. Рубцовская команда была одной 
из самых многочисленных – 67 человек. 
Они показывали свое мастерство в хо-
реографии, музыкальном исполнитель-
стве, вокале, театре, а также принима-
ли участие в мастер-классах. По итогам 
конкурсных состязаний рубцовчане за-
воевали первые, вторые и третьи места, 
а также были отмечены специальными 
наградами. Две из них получил хоре-
ографический ансамбль «Жар-птица»: 
диплом второй степени в номинации 

«Эстрадный танец» и ди-
плом третьей степени в 
номинации «Современная 
хореография».

– Номинация 
«Хореография» – одна из 
самых многочисленных. 
Лучшие танцоры приеха-
ли, чтобы показать свое 
мастерство. Среди них не-
мало очень ярких коллек-
тивов, например ансамбль 
«Юла» из Новоалтайска. 
Конкурировать было нелег-
ко, но у нас получилось хо-
рошо выступить. Из 20 че-
ловек ансамбля каждый  –
герой. Мы готовились и ре-

петировали в жару +35. Дельфы – это 
то, ради чего стоит работать и к чему 
стремиться, – говорит руководитель хо-
реографического ансамбля «Жар-птица» 
Марина Вольных. 

Поразили своим мастерством вока-
ла участники образцового театра пе-
сни «Мечта». В номинации «Эстрадное 
пение» диплом первой степени полу-
чила его воспитанница Екатерина 
Мамаева.

– Мне очень приятно, что я заняла 
первое место на таком значительном 
молодежном форуме. Каждый день был 
насыщен интересными событиями, яр-
кими красками и незабываемыми впе-
чатлениями, – говорит победительница 
Екатерина Мамаева.

В этой же номинации, но среди кол-
лективов, диплом второй степени полу-
чил квартет из театра песни «Мечта». 
Специальными дипломами были от-
мечены группа «Премьера» за продол-
жение вокально-хоровых традиций.
Вероника Проказова удостоена дипло-
ма за продолжение джазовых тради-
ций. 

– Дельфийские игры – это соревно-

вания в области искусств, позволяю-
щие выявлять и поддерживать одарен-
ную молодежь. В Алтайском крае игры 
проводятся с 2001 года. Победители по-
лучают денежные премии из средств 
краевого бюджета. Я посчитала, это 
было седьмое наше выступление. В 
2003 году мы приняли участие в играх 
в первый раз. В 2007 – завоевали Гран-
при в Новоалтайске, в Волчихе – заняли 
призовые первые места, в 2011 году в 
Рубцовске наша команда первое место 
заняла, и вот мы опять на Дельфийских 
играх. Весь творческий мир Алтайского 
края здесь, и мы не могли остаться в 
стороне, – говорит руководитель театра 
песни «Мечта» Светлана Харитонова.

Произвели фурор артисты театраль-
ной студии «Экспресс+» молодежно-
го театра «Экспресс». В номинации 
«Театр» Рубцовск принял участие впер-
вые. Артисты представили спектакль в 
рамках проекта Фонда президентских 

Вместе лучше!
грантов, в результате чего получили ди-
плом третьей степени. 

Артисты театра не только достойно 
выступили, но и приобрели большой 
опыт.

– Меня поразило обилие участников. 
В номинации «Художественное чтение» 
участвовало 64 конкурсанта, претен-
довавших на три призовых места. 
Также мы ставили сцену из спектакля 
по Чехову. В нем участвовало три чело-
века. Мы играли как никогда раньше, 
и приятно, что зрители оценили шутки, 
которые внедрил в спектакль режис-
сер, – говорит актер Андрей Юрченко. 

Министр культуры Алтайского края 
Елена Безрукова поблагодарила участ-
ников, организаторов и членов жюри 
игр за подаренный ими настоящий 
праздник творчества и незабываемые 
впечатления. 

Галина ПЛУЖНИКОВА.

Кванториум в Центре внешколь-
ной работы «Малая Академия» являет-
ся центром подготовки будущих ин-
женеров, программистов и ученых. 
Примером являются успешное участие 
ребят в различных конкурсах не толь-
ко всероссийского, но и международ-
ного уровня. Большую роль в этом иг-
рают педагоги, которые умеют не толь-
ко разглядеть задатки у способных де-
тей, но и ведут их, представляя инди-
видуальные программы, которые спо-
собствуют всестороннему развитию бу-
дущих ученых. Среди таких талантов 
можно назвать Никиту Сыздыкова. Он 
занимается в объединении «Скрэтчер» 
у педагога дополнительного образова-
ния Татьяны Каверзиной.

– С таким учеником интересно за-
ниматься. Он много знает в различных 
технических сферах, граничащих с фи-
зикой и энергетикой. Он умеет учить-
ся самостоятельно и находить необхо-
димые знания, анализировать и систе-
матизировать их. Умеет видеть и ста-
вить проблему, а также находить тех-
нические пути ее решения, – говорит 
Татьяна Каверзина. 

С раннего возраста Никиту влечет 
техника. За плечами у мальчика не-
сколько значимых проектов, имею-
щих практическое применение, а на-
чинал он с простого конструктора. Шаг 
за шагом юный исследователь прибли-
жался к своей мечте – сделать полез-
ное открытие. Сегодня Никита учится 
в седьмом классе, но его имя уже широ-
ко известно в научных кругах. Недавно 
он принял участие в Международном 
форуме научной молодежи «Шаг в бу-
дущее». Форум проходил в Москве и 
являлся крупнейшим мероприяти-

От детской мечты до взрослой реальности
ем Десятилетия науки и технологий. 
География форума охватывала 10 го-
сударств Европы, Азии, Африки и 
65 субъектов Российской Федерации. 
Более тысячи лучших молодых ис-
следователей планеты прибыли на 
Международный форум. Участники 
демонстрировали свои научные и тех-
нологические достижения на мировом 
уровне. Алтайский край представляли 
19 школьников. В их числе и Никита 
Сыздыков. На симпозиуме он представ-
лял проект в номинации «Инженерные 
науки в техносфере настоящего и буду-
щего». В течение года Никита работал 
над проектом по теме «Разработка про-
граммно-аппаратного комплекса для 
управления и поддержания оптималь-
ных параметров электросети 0,4 Кв с 
применением нейросети». Рубцовчанин 
создал модель работы сети, програм-
мный комплекс управления электросе-
тью. В проекте он использовал нейрон-
ную сеть, которая предсказывает изме-
нение напряжения в сети 0,4 Кв, что 
позволяет заранее перераспределить 
мощности энергосистемы. 

– Я обратил внимание на сложность 
контроля энергокомплексов, на убытки 
из-за нерационального расхода элек-
троэнергии и ситуации, которые воз-
никают в связи с поломками. Сегодня 
нет системы моментального считыва-
ния и отправления о состоянии под-
станций, – сказал Никита.

Разговаривая с юным талантом, чув-
ствуешь себя очень далеким от тех за-
дач, которые решает этот мальчик. 
Прежде чем разработать модель и 
успешно защитить проект, Никита са-
мостоятельно изучил современную ли-
тературу по энергетике. Узнал, как ра-

ботает система подачи электроэнергии 
на городских подстанциях, понял суть 
и правильно сформулировал проблему, 
к тому же создал макет системы. В сво-
бодное от учебы время он проводил де-
сятки экспериментов, которые помо-
гли ему сделать вывод, как определить 
поломку в электросистеме. Фактически 
мальчик провел большую исследова-
тельскую работу. Ценность исследова-
ний юного энергетика заключаются в 
практической значимости. 

– Прежде чем начать проектную де-
ятельность, мы с педагогом ходили в 
Рубцовскую МЭС, поинтересовались, 
как там узнают о поломках в энерго-
системе. Об этом сигнализируют звон-
ки потребителей. А моя разработка за-
ключается в том, чтобы эту поломку 
можно было увидеть автоматически на 
компьютере, – говорит Никита. 

В  Большом зале Центра креативных 
индустрий звучали имена самых моло-
дых разработчиков страны. В номина-
ции «Лучшая работа среди юных участ-
ников форума» Никите вручили диплом 
2 степени. 

Светлана СНЕЖКО.


